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MARIA,  
MÃE DE DEUS E 

NOSSA MÃE 
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Cântico: 

 

Ave, o Theotokos!  

Ave, o Mater Dei!  

Ave, Ave, Maria!  

Ave, Ave, Maria! 







«Peregrinos com Maria… Qual Maria?  

Uma «Mestra de vida espiritual», a primeira que seguiu Cristo 

pelo caminho «estreito» da cruz dando-nos o exemplo, ou então 

uma Senhora «inatingível» e, consequentemente, inimitável?  

A «Bendita por ter acreditado» sempre e em todas as 

circunstâncias nas palavras divinas, ou então uma «Santinha» a 

quem se recorre para obter favores a baixo preço?  

A Virgem Maria do Evangelho venerada pela Igreja orante, ou 

uma esboçada por sensibilidades subjetivas que A veem 

segurando o braço justiceiro de Deus pronto a castigar:  

uma Maria melhor do que Cristo, visto como Juiz impiedoso; 

mais misericordiosa que o Cordeiro imolado por nós?» 

Papa Francisco (Bênção das velas, 12 de maio)  



Peregrinos  

com Maria… 

 

  
 

 

Qual Maria? 



Maria é: 
 
1- «Mestra de vida espiritual», a primeira que seguiu 
Cristo pelo caminho «estreito» da cruz dando-nos o 
exemplo. 
 
2- «Bendita por ter acreditado» sempre e em todas as 
circunstâncias nas palavras divinas. 
 
3- A Virgem Maria do Evangelho venerada pela Igreja 
orante. 



Maria não é: 
 
1-Uma Senhora «inatingível» e, consequentemente, 
inimitável. 
 
2- Uma «Santinha» a quem se recorre para obter favores 
a baixo preço. 
 
3- Alguém que segura «o braço justiceiro de Deus 
pronto a castigar»; «melhor do que Cristo, visto como 
Juiz impiedoso». 



«Sempre que olhamos para Maria, 
voltamos a acreditar  
na força revolucionária  
da ternura e do carinho.  
 
Nela vemos que  
a humildade e a ternura  
não são virtudes dos fracos  
mas dos fortes, que  
não precisam de maltratar os outros 
para se sentirem importantes.» 
 

(Papa Francisco – Bênção das velas) 





«O Céu desencadeia aqui  
uma verdadeira mobilização geral  
contra a indiferença  
que nos gela o coração  
e agrava a miopia do olhar.  
 
Não queiramos ser  
uma esperança abortada!» 
 
 

(Papa Francisco – Homilia de 13 de maio) 



«Sejamos, no mundo,  
sentinelas da madrugada  
que sabem contemplar  
o verdadeiro rosto de Jesus Salvador  
e descobrir novamente  
o rosto jovem e belo da Igreja,  
que brilha quando é  

missionária, acolhedora, livre, fiel,  
pobre de meios e rica no amor.» 
 

(Papa Francisco – Homilia de 13 de maio) 





 
Salve, Rainha,  
salve, Rainha,  

Senhora minha,  
Mãe de Jesus. 


